

[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=77452](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=77452)

Domaine : Enseignement scolaire

Rubriques : Enseignants, Associations

Paris, Mercredi 4 avril 2007, 10:26:06

"89% des enseignants sont favorables à la suppression de la constante macabre", selon une étude réalisée par le MCLCM (mouvement contre la constante macabre) et rendue publique hier, mardi 3 avril 2007.

La constante macabre désigne la tendance des enseignants "à se sentir obligés, pour être crédible, à mettre un certain pourcentage de mauvaise note".

Cette étude a été effectuée auprès de 3 020 enseignants.

Par ailleurs, ce sondage montre que 84% des enseignants sont pour la mise en place de l'EPCC, une évaluation des élèves par contrat de confiance.

Ce système prôné par le MCLCM permettrait de lutter contre cette constante macabre.

Il consiste par exemple à fournir une liste de questions aux élèves parmi lesquelles figureront les sujets du contrôle.

Selon l'association, "plusieurs milliers d'enseignants en France ont déjà expérimenté ce système qui a reçu l'aval du ministère de l'Éducation". Par ailleurs, une enquête réalisée auprès de 600 élèves ayant testé l'EPCC montre que ce système leur permet avant tout d'effectuer "un meilleur travail" (pour 71% des élèves du primaire interrogés, 55% des collégiens et 77% des lycéens).

La deuxième raison invoquée par les élèves est "une meilleure ambiance" dans la classe (pour 23% des élèves du primaire interrogés, 9% des collégiens et 8% des lycéens).

En troisième position, les élèves apprécient l'EPCC car elle permet d'obtenir des "meilleures notes" et en quatrième et dernière position car il rend la matière "plus facile".

Autres éléments de bilan avancés par l'association: "les élèves sont moins stressés, la moyenne de la classe augmente de 2 ou 3 points, les notes restent étalées (il n'y a pas que des bonnes notes) et surtout les élèves travaillent beaucoup plus".

Pour le MCLCM, ce système n'est "pas laxiste mais permet de récompenser et d'encourager le travail des élèves".

Il signale que "partout dans le monde les notes sont meilleures et que la notion 'avoir la moyenne' n'existe qu'en France".

#### PRISE DE CONSCIENCE

Pour l'organisation, "une loi ne permettra pas d'éradiquer la constante macabre".

"C'est par une prise de position plus claire des autorités et par une prise de conscience des enseignants qu'elle le sera", précise-t-elle.

Pour la même raison, le MCLCM ne souhaite pas non plus imposer par une réforme son système EPCC.

Ce mouvement né en 2003 rassemble une trentaine d'organisations signataires dont l'ensemble des associations de parents d'élèves, plusieurs syndicats enseignants (SE-UNSA, SGEN-CFDT, SNUIPP-FSU, le SNESUP), l'UNEF, la Ligue de l'enseignement ou encore l'UNL.

Le mouvement affirme être soutenu par "François Hollande et François Bayrou".

André Antibi, président de l'association sort "Les notes: la fin du cauchemar" aux éditions Math'Adore.

Cet ouvrage fait suite à "La constante Macabre", chez le même éditeur, sorti

en 2003.

Les dépêches de L'AEF ne sont envoyées qu'aux personnes ou organisations qui en ont fait la demande

Contact: MCLCM, André Antibi, 06 86 41 52 24, [mclcm.free.fr](mailto:mclcm.free.fr),  
<http://mclcm.free.fr/>

Lire aussi:

- Le Mouvement contre la constante macabre interpelle les candidats à la présidentielle (L'AEF du 19/03/2007, 76631,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=76631](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=76631))
- Le Mouvement contre la constance macabre veut mobiliser les chefs d'établissement (L'AEF du 20/06/2006, 66310,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=66310](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=66310))
- Évaluation: le mouvement contre la constante macabre veut mettre en place des formations pour les enseignants dès la rentrée 2005 (L'AEF du 13/07/2005, 54787,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=54787](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=54787))
- Le mouvement contre la "constante macabre" se réjouit du soutien du ministère de l'Éducation nationale (L'AEF du 17/06/2005, 53942,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=53942](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=53942))
- Notation: le mouvement contre la "constante macabre" teste le "contrat de confiance" pour une meilleure réussite des élèves (L'AEF du 08/06/2005, 53660,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=53660](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=53660))
- Une quinzaine d'associations et de syndicats d'éducation lancent un appel pour "une évaluation plus juste des élèves et des enseignants" (L'AEF du 10/02/2005, 50248,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=50248](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=50248))
- Le mouvement contre la "constante macabre" se réjouit du soutien du ministère de l'Éducation nationale (L'AEF du 17/06/2005, 53942,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=53942](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=53942))
- Notation: le mouvement contre la "constante macabre" teste le "contrat de confiance" pour une meilleure réussite des élèves (L'AEF du 08/06/2005, 53660,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=53660](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=53660))
- Une quinzaine d'associations et de syndicats d'éducation lancent un appel pour "une évaluation plus juste des élèves et des enseignants" (L'AEF du 10/02/2005, 50248,  
[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/visualisation\\_article.php?art\\_id=50248](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/visualisation_article.php?art_id=50248))

Rédacteur : Leïla Minano - [leila.minano@l-aef.com](mailto:leila.minano@l-aef.com) (01 53 10 39 47)

Les dépêches de L'AEF ne sont envoyées qu'aux personnes ou organisations qui en ont fait la demande

Si vous souhaitez ne plus recevoir les dépêches de L'AEF, ou si vous souhaitez modifier vos paramètres de réception, cliquez sur le lien ci-dessous :

[http://www.l-aef.com/script\\_php/accesabonne/parametrages.php?type=abonemail](http://www.l-aef.com/script_php/accesabonne/parametrages.php?type=abonemail)

Pour nous écrire, ne pas répondre à ce mail.

Merci d'utiliser [L-aef@L-aef.com](mailto:L-aef@L-aef.com)

Dépêche n° 77452 - Vous pouvez retrouver l'ensemble des dépêches de L'AEF sur le site Internet à l'adresse: <http://www.l-aef.com>